



# 杵岐高便り

第179号

発行責任者  
平山 啓一



携帯  
サイトへ

長崎県立杵岐高等学校  
[TEL]0920-47-0081

長崎県杵岐市郷ノ浦町片原触88  
[HP] <http://www2.news.ed.jp/section/iki-h/>

## 巻頭言

### 『駆ける！今年しかできない体育祭』

教頭 寺田 五男



台風9号のため順延になった体育祭も無事終了することができました。コロナウイルス感染防止のため、プログラムを大幅に減らした形でしたが、全校生徒と虹の原特別支援学校杵岐分校の生徒が、今年初めて一堂に会し開催することができました。今年は、『駆ける！今年しかできない体育祭』のテーマのもと、短い準備期間の中、生徒の皆さんが、アイデア、集中力、互いの協力、各ブロックの団結等により見事に仕上げてくださいました。そして、一人ひとりが、若さとパワーを存分に爆発させ、杵岐高生の素晴らしさを十分に発揮できた立派な体育祭でした。生徒の皆さんお疲れ様でした。

#### 1 人間性を磨こう

「花は香り、人は人柄」と言いますが、これは、造花はいくら華やかでも香りはなく、生花ほど人を引きつける魅力はないのと同様に、人はいくら地位や実力があっても、人間性に劣る人に魅力はなく、人柄が大事であるという意味です。

生徒の皆さんは、学業成績や部活動の技術を高めようと努力しますが、同時に人間性を磨く、人格を高めるということも強く意識してほしいのです。人に迷惑をかけない、あるいは人の嫌がることをしないという当たり前のことにとどまらず、謙虚な姿勢、誠実な態度、感謝の気持ち、思いやりの心といった徳性というものを養い育て、悪い気質を良い気質に改めようとする姿勢が大切です。

#### 2 グローバル化への対応

秋田県にある国際教養大学の鈴木学長は、「スマートフォン1つあれば全世界の70億人と瞬時に繋がることのできる今日にあっては、世界のどこにいても『個人対全世界』という構図が現出されます。このような世界では個人の活躍がますます重要になります。同時に、社会の変化が著しく、5年先、10年先の将来さえ見えにくい時代となっています。このような21世紀のグローバル社会に、あなたはどのように立ち向かいますか。」と学生に向けて話しています。生徒の皆さんは、どう立ち向かいますか？

今後の社会について、米の未来学者レイ・カーツワイル氏は、「2045年には、人工知能の発展で人間の脳では予想不可能な未来が到来する。人工知能が人類を越えるシンギュラリティ（技術的特異点）に到達する。」と予想しています

そうした変化の激しい社会を生きる生徒の皆さんは、この先、多くの進路選択や職業選択の場面に直面するかもしれません。

また、各企業のグローバル化への対応については、楽天やユニクロは、すでに2012年から英語を社内の公用語にしています。世界で事業を成功させるためには、スタッフレベルが英語でコミュニケーションできることが重要だと企業が判断しているからです。今後さらに各企業のグローバル化は進んでいくでしょう。まずは、朝のEnglishの時間、学校全体で真剣に取り組んでいきましょう。

## 第 3 学 年 よ り

9月9日（水）体育祭が実施されました。今回はコロナの影響のため、例年より各種競技を削減し、午前中のみの実施となりました。全学年で実施していた沓崎高フェスティバルも密を避けるため3学年の生徒のみでの実施となりましたが、それぞれのブロック長・フェス長が中心となって素晴らしい演技を披露してくれました。応援パネルでは、作成期間が限られた中で、3年生全体で協力しながら迫力あるパネルを完成させてくれました。今回の体育祭は、半日と短いものでしたが、73回生の団結力を感じる素晴らしいものだったと思います。

9月29日（火）から2学期中間考査が始まります。それが終われば、それぞれの受験に向けてラストスパートの時期に入ります。73回生全員で、協力し励まし合いながら、互いの進路実現のため、全力で頑張っていきましょう。



## 第 2 学 年 よ り

体育祭では、新しい生活様式の下、様々な制限の中での実施でした。久しぶりの学校行事に笑顔で一生懸命に競技に取り組む姿が印象的でした。また、現在沓崎市と沓崎高校を紹介する動画を作成しています。昨年度交流した京都府の亀岡高校とのビデオ交流のためのものです。撮影では沓崎市や沓崎高校の魅力を生徒たちが語ってくれました。

先日、7月に受験した全国模試（進研模試）の結果を受け、オンライン還元会を行いました。74回生の全体成績は1年次から順調に伸びてきています。しかし、個々の進路実現を考えると、まだまだ学力の向上が不可欠です。10月末に控えた全国模試は初めての5教科型の模試になります。文・理・東アジアコースそれぞれに応じた学習バランスを意識し、今後の学習に励んでいきます。保護

者の皆様におかれましては、引き続きご家庭でのサポートをよろしくお願いいたします。

Survive  
the New Epoch



## 第 1 学 年 よ り

台風一過の下、体育祭が実施されました。学年にとって初めての行事は、様々な競技や演技を披露し、盛り上がりを見せました。男子は、集団演技で皆機敏に動き、女子は、リーダー主導の下練習を重ねた創作ダンスを華やかに披露しました。普段教室では味わうことのできない達成感が得られたのではないのでしょうか。今後は11月に実施される文化祭での発表へ向けて、クラスや部活動での団結などを期待したいと思います。

学習面では、2学期中間考査が始まっています。定期考査毎に試験範囲について徹底的に勉強をすれば、確実に学力がつかます。1年次の学習は全ての要です。今から計画的に学習し、実力をつけることを期待しています。秋は、部活動で新人戦も実施されます。一生懸命練習し、チームに貢献することを楽しみにしています。保護者の皆様、いつもお力添えいただき有難うございます。また、季節の変わり目ですので、ご家庭でも、お子様の体調管理に十分ご注意ください。



# 各分掌から

## 生徒支援部より

### 【体育祭を終えて】

Aブロック長 3年1組 寺田 來威

ブロック長を務めて学んだ様々なことをこれからの生活に役立てていきます。1・2年生の素晴らしい競技・演技のおかげで、より盛り上がることができました。保護者の皆様、温かいまなざしでのご静観、感謝いたします。最後にAブロックの皆、ありがとう。お疲れ様でした。

Bブロック長 3年2組 下條 理喜

新型コロナウイルスの影響で例年通りの体育祭はできませんでしたが、ブロック役員を中心にフェス・パネルを作りあげ、フェス・パネル・総合優勝の3冠をとることができました。3年生は進路実現に向け一体感を持ち頑張ります。

Cブロック長 3年4組 下條 寛

ブロック長を務めて様々なことを学びました。大人数をまとめたり、他ブロックと密に連携を取ったり大変でしたが、初めての貴重な経験ができて良かったです。高校生活最後の体育祭を全員で楽しめて最高の思い出です。

## 進路支援部より

例年とは違う形での体育祭の取組を成長の糧にすることができた9月だったと思います「実りの秋」と言われる10月は、学習面の充実により力を入れて欲しいと思います。

1・2年生は月末の対外実力テストに向けて、夏の努力の集大成となるような取組を期待します。特に2年生は初めての5教科模試。部活動でも中心となる中、時間を上手く使い、学習に計画的に取り組むことが必要です。3年生は公務員試験や総合型入試など一足早く勝負の時を迎えている生徒がいます。また多くの生徒が共通テスト出願に向けての準備を進めているところです。受験は合格がある一方で不合格もあります。自分で自分の生き方を選び、豊かな人生が送れるよう、何をやって何をやらないのか、またどのように取り組むのか、自分で力加減を決めていきましょう。保護者の皆様、お子様が実力を発揮したならば、どのような結果でも温かく受け入れ、次のステージへの励ましをお願いいたします。

## 10月行事予定 ①1年 ②2年 ③3年

1	木	中間考査①②③
2	金	特別時間割①②③ 第2回英検一次
3	土	土曜学習③ 小論模試③
4	日	
5	月	就職出願開始③
6	火	
7	水	
8	木	LHR(人権同和教育) 大学入学共通テスト100日前集会③
9	金	
10	土	進研記述模試③ 学校開放 彦岐なみらい創りプロジェクト中間発表
11	日	進研記述模試③
12	月	
13	火	
14	水	競技大会 後期自治委員任命式 各種専門委員会
15	木	県高校駅伝 総文祭推戴式 LHR(生徒総会議案書検討1/2)
16	金	就職試験開始③
17	土	土曜学習①②
18	日	
19	月	
20	火	海洋生物観察実習(②理系)
21	水	海洋生物観察実習(②理系)
22	木	LHR(防災避難訓練)
23	金	
24	土	オープン模試③
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	
29	木	人生の達人セミナー
30	金	
31	土	進研・駿台共催M模試③ 進研実力テスト①②

# 体育祭の思い出

